

SUSCRICION
 En la capital. 4'50 pias. trimestre
 Fuera de la capital. 6 id. id.
 En el extranjero. 7'50 id. trimestre
 En el extranjero. 56 id. semestre
 Idem un año en oro. 56 id.
 Extranjero. 7'50 id. trimestre
 Todo pago se entienda por adelantado
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 num. 4, 3.º, 1.º

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera página... En la segunda... En la tercera... En la cuarta... En la quinta... En la sexta... En la séptima... En la octava... En la novena... En la décima... En la undécima... En la duodécima... En la treceava... En la catorceava... En la quinceava... En la dieciséisava... En la diecisieteava... En la dieciochoava... En la dieinueveava... En la veinteava... En la veintena... En la treinta... En la cuarenta... En la cincuenta... En la sesenta... En la setenta... En la ochenta... En la noventa... En la cien...

AÑO XXIX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona martes 24 de Octubre de 1899

NUMEROS SUELTOS
25 céntos.

N.º 6.894

POLITIQUEO

Hablan y hablan los corresponsales madrileños de economías, y hasta la fecha no hay quien concretamente diga en que consisten estas, y aunque se asegura que en breve lo dirá el Gobierno, lo cierto es que no lo dice y nadie sabe á que atenerse, cundiendo la alarma entre los funcionarios de determinados centros administrativos y entre el público también, que vé amenazados ciertos servicios que le son de mucha utilidad y provecho, como lo eran los que antes se suprimieron en el afán, como ahora, de hacer economías al tum-tum, tales como la supresión de carteros y peatones de Correos en gran número de poblaciones y el de convertir en limitado el servicio telegráfico que hasta hace unos días tenían otras tantas permanentemente y, por tanto, muy reproductivo, como lo hemos probado y con estadísticas lo prueban todos los periódicos.

De esta manera cualquiera es financiero y organizador; con aumentar los ingresos sacando el aumento de las costillas de los que pagan lo que casi no pueden, y hacer economías en el chocolate del loro dejando los verdaderos derroches en su puesto permanente, ya lo tienen esta gente todo arreglado y se quedan tan satisfechos como si hubieran puesto una pica en Flandes.

En fin, veamos en que consiste esa obra maravillosa de los Villaverdes, los Dato, los Durán y Bas y demás capacidades gobernantes, por que hasta ahora todo son dimes y dirates de una parte y reserva absoluta de otra, resultando lo que ocurre, que los periódicos se echan por los mundos de las inventivas y mentiras provechosas y los ministros por el arroyo de los sí, nó y que se yó, dando pávulo á lo que se inventa y juego á las imaginaciones en competencia redactoril.

Dando cuenta *La Publicidad* de la misión que ha llevado á Barcelona el colaborador de *El Imparcial*, el nunca bastante ponderado don Fernando Soldevilla, dice:

Tome apuntes á conciencia y transmitalos imparcialmente y contribuirá á moralizar como periodista esa asquerosa Babel de Madrid.

Pero, colega, por Dios, no sea usted tan flaco de memoria para dar semejante censejo. ¿No recuerda *La Publicidad* las campañas brillantes que ha sostenido contra ese Soldevilla cuando era gobernador civil de esta provincia, por sus persecuciones contra la prensa honrada é independiente, sus concombencias con el juego, sus persecuciones absurdas é injustificadas, su fraternidad con Roure y comparsa y el apoyo decidido que les daba en todas las miserias y en todos los odios, y con aquellas aprobaciones de cuentas municipales tan chocantes y de tanto provecho?

Ha olvidado *La Publicidad* la inquina con que trató ese periodista de doble—cosa que probaremos cuando se quiera—á los que defendían este país? Ha podido olvidar lo de Llagostera, Palafrugell y otras poblaciones? Ha podido borrar de la memoria las atrocidades verificadas contra los liberales conservadores, demócratas y políticos de abolengo de toda la provincia? Ha podido olvidar lo de las patentes de carruajes, cartillas de las mujeres de la higiene, cierre de tabernas y demás medidas tomadas por ese señor? Qué

no tiene en cuenta las barrabasadas electorales nunca vistas ni oídas para derrotar á hombres como su propio director?

Pues si no es flaco de memoria y sabe por los infinitos botones de muestra que aquí dejó ese Soldevilla, ¿como quiere que contribuya á normalizar a nadie, quien llamándose periodista y echándola de liberal, persiguió á la prensa como nunca perseguida fué?

Soldevilla hará ahora lo que siempre hizo; repetirá los conceptos que oiga y los repetirá como Dios le dé á entender; dirá como pueda lo que por Barcelona vea, oiga ó le digan y nada mas, es decir, hará lo del loro, y pare usted de contar, porque sus obras no son mas que operaciones de tijera, al menos las que conocemos, y para ese periodismo no se necesitan alforgas, con permiso de *El Imparcial* que hoy le dá misión y ayer no queria se le diera importancia cuando desgobernaba la provincia de Gerona. Y no espere nada mas *La Publicidad*, porque el horno no puede cocer hielo ni el olmo dar peras.

De un periódico barcelonés:

Dícese que en breve el doctor Robert contestará al mensaje que le ha dirigido últimamente el «Club Autonomista Catalá».

Añádese que en su contestación el doctor Robert hará declaraciones francamente autonomistas, mostrándose dispuesto á trabajar por el triunfo de esta idea.

¿Quiere creerme el sabio catedrático de Barcelona? Mande á dida á esos autonomistas, regionalistas y separatistas que lo toman como bandera de sus planes, y no se preste á servir de maniquí de ciertas gentes que no hace mucho lo censuraban con la misma razón que hoy lo ensalzan. A esa familia les faltaba quien se prestara á hacer su juego, y lo toman por cabeza de turco. Retírese á su casa, á su hospital y á su clínica, cuide de sus enfermos y, crea á quien bien le quiere, no caiga en la tentación del despecho y menos se preste á perder el alto concepto que tiene adquirido por la ciencia por dar gusto á los que andan hambrientos de un editor responsable y lo buscan en Barcelona. Comprendo que así como para la medicina es una verdadera autoridad, lo que es para la política no tiene el carácter que se necesita.

Tome este consejo y cierre los oídos á los matracos que crean ver en él un fanteche.

Corto:

El gobernador civil de Castellón de la Plana ha remitido al Juzgado de Instrucción, juntamente con un ejemplar de *La Verdad*, firmado y rubricado por el presbítero D. Juan B. Martínez y un informe de dos calígrafos, un anónimo que recibió en el correo de la mañana del martes, para que proceda contra el autor de este escrito por injuria y calumnia.

En este anónimo se insulta groseramente á la primera autoridad de la provincia, con motivo de las ocurrencias del último domingo, y como no es ese el único que ha recibido el señor Mañas, sospechando que ese como otros procedan del mismo conducto, ha decidido dar cuenta del hecho á los tribunales para que estos averigüen quien sea el autor de tales injuriosos escritos y con el castigo debido pongan término á tales atrevimientos calumniosos.

En el informe de los peritos que se acompaña al anónimo y al ejemplar de *La Verdad* firmado y rubricado por el coadjutor de Santa María D. Juan B. Martínez, se dice que la letra de la firma de este sacerdote es idéntica á la del escrito injurioso.

Me resisto á creer lo que se sospecha en ese snelto, por que no me cabe en la cabeza que exista un sacerdote que se valga de la calumnia, de la cobardía y del anónimo para perjudicar la honra ajena, además de que no puedo compajinar el anónimo con letra propia para caer en el garlito de los miserables.

Leo en los periódicos que en Barcelona han comenzado los embargos por pago de la contribución y que si los agentes del fisco andan con brusquedades y faltos de documentos, en cambio se les silba, se les arrojan piedras, tomates y agua y se promueven escándalos monumentales en menoscabo del principio del orden y del principio de autoridad.

Aquello no anda bien, y quiera Dios no cueste algún disgusto á alguien, cosa que sentiría mucho, aunque no pudiera llorarlo.

Antes de cerrar estos párrafos, hé aquí lo que dice el corresponsal en Madrid de un popular periódico barcelonés, sobre el gran descubrimiento de Soldevilla á las pocas horas de llegar á la ciudad de los condes:

El viaje de exploración en el interior de Barcelona, que se hace á costa de *El Imparcial*, comienza á dar resultado; el Nansen de él encargado; necesitó sólo tres ó cuatro horas de conversación con esos naturales, para que *El Imparcial* pueda exclamar: «no hay separatistas en Cataluña».

Este resultado me recuerda una escena de una famosa comedia de nuestro egregio Calderón. Un galán acusa duramente á su dama creyendo haberla cogido en flagrante delito de infidelidad; ella se defiende con energía y, en lo más álguido de la disputa, evidénciase que el considerado por el galán amante de la dama, es un hermano de ésta, y como aquel se queda sorprendido y como asustado de su error ella le dice:

Y ahora, mi señor D. Felix, ¿que hacemos de lo reñido?

Si no hay separatistas en Barcelona, ¿en qué quedamos respecto á la larga serie de artículos y de sueltos con que *El Imparcial* ha puesto de ropa de pascua á los catalanes?

Con esto y con que el Nansen-Soldevilla, diga luego las cuatro cosas que le puedan referir media docena de desocupados, vamos á quedarnos frescos. Nada, que va á ser preciso la creación de asociaciones, para visitar á Cataluña, y realizar por ella viajes parecidos á los que ahora se están llevando á cabo por polos Artico Antártico, á fin de determinar acertadamente la forma de la tierra.

No digo á usted, amigo lector, que Soldevilla maravillará á Cataluña y al mundo entero con su talentazo, perspicacia y dotes periodísticas? En Madrid ya principian á ovacionarle.

Esperen un poco mas, que todo se andará y se cumplirá el programa de

MA-KA-KO

Bocadillos

Dice *El Liberal* ayer, en artículo muy sério, y tanto, pues lo es de fondo, y de fondo un tanto negro: «En las Cortes no saldrá de ellas nada de provecho.» Permita caro colega (lo de caro no es por precio) que una observación sencilla me permita hacerle. Creo que si cada dos sesiones del Colegislador Cuerpo nos sale á dos mil pesetas, sea contar fijos empleos y entre azucarillos y agua y obleas y lacre y esos

pedazos de goma arábica que se llaman caramelos, se agotan aquellos reales y de ellos no sobra un perro, vá á salir de estas sesiones del protector presupuesto una de pesetas, que ruborizará á un macero. Vea usted, pues, querido amigo, si habrá cosas de provecho. ¡Qué aproveche! Y no gustamos es lo que decir debemos, y á quien San Juan se la dé se la bendiga San Pedro. San Pedro es el ex-alcalde hacendista y... domingaero.

Leo en un curioso telegrama dirigido á un diario de gran circulación por su corresponsal en Barcelona, propósito de los alborotos universitarios ocurridos en aquella población:

«75 guardias civiles de infantería y caballería apostados en la plaza y 25 en el jardín estaban preparados para entrar en la Universidad.»

Ya me figuro lo que diría el rector, si es que era recto:

—¡A ver! ¿Saben ustedes leer, escribir y algo de cuentas?... Porque en otros casos no aprobamos el exámen de ingreso.

Y es sabido: los guardias «mal preparados» se retirarían entonces *suspensos*.

Según leo en un periódico, setenta son los embargos que han de hacerse en Barcelona por retrasarse en el pago de algunas contribuciones unos cuantos ciudadanos. Justo un día les conceden, un día en capilla, vamos, para que paguen, si no les embargarán los trastos, si es que ya no están de huésped y á nombre de otro está el cuarto. «Con embargo», me parece que son pocos embargados. Ahora no puede decirse que son pocos, «sin embargo».

Los empresarios de toros van á reunirse en la plaza de Madrid, convocados por el de la plaza de Valencia, señor Sarrulla, para acordar suprimir de los contratos la condición de mandar sustitutos los matadores en los casos fortuitos de enfermedad ó herida.

Y digo yo:

—Señores empresarios, acuerden ustedes de paso devolver el dinero á los aficionados cuando el cartel que se les ofreció con la anticipación acostumbrada no se cumple luego.

De otro modo, el abonado dirá, como si lo oyera,

que con tanta *delantería* le han cogido descuidado.

Weyler no acepta, según se indica, ir á la Junta, la Consultiva, y así lo ha escrito hace unos días al gran Azcárraga con fecha y firma, y don Marcelo diz que suspira diciendo á solas en Buenavista: —La cosa es clara, no trae malicia, don Waleriano no quiere vistas, ni quiere juntas, ni quiere citas.

ELIXIR CALLOL

Aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona.

La debilidad nerviosa ó neurástenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, pereza de digerir, raquitismo, crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia CalloL Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

por otro en el que había retazos de periódico.

La policía procura echar el guante al timador.

—En Puigcerdá ha ocurrido un desgraciado suceso que impresionó vivamente á cuantos lo presenciaron.

El vecino de Perté D. Rafael Barnoia, conocido por *petit Millet*, se hallaba con dos parientes en la plaza del mercado, y comiendo un higo, se sintió herido súbitamente en la boca por el aguijón de una avispa, y no pudiendo soportar la dolencia que aquella sensible herida le produjera, corrió con los que le acompañaban á pedir un calmante á la farmacia del Sr. Martí pero lejos de lograr sosiego se con la me, decía que le fué improvisada, se agravó de tal manera el paciente que á los pocos minutos cayó desmayado y sin dar señales de vida. Ante tan apurado trance salieron corriendo sus parientes en busca de algún médico, cuando en aquel momento acertó á pasar por delante de la referida farmacia el señor Bosom y llegando luego allí el señor Durán, trabajaron ambos y el señor Martí mas de media hora para reanimar al inerte herido, lo que lograron á fuerza de reactivos, y luego después fue trasladado el enfermo en una camilla al hospital de dicha villa, en donde ha permanecido hasta hallarse restablecido.

De no haber mediado la proporción de los auxilios con tanta precisión obtenidos, la muerte del herido habria sido inevitable.

Así lo leemos.

—Ayer tomó posesión de su cargo de concejal, nuestro particular amigo don Pedro Ramió.

—El alcalde señor Catalá continúa imponiendo multas contra las personas que convierten en sumideros las calles de esta ciudad.

—Antes de anoche debutó en nuestro

coliseo la anunciada compañía de ópera con «La africana».

Como saben nuestros lectores, no es posible juzgar en una sola representación del mérito y facultades de los artistas y, por este motivo, creemos cumplir con nuestro deber reservando nuestra opinión, haciendo empero constar que en la representación de antes de anoche obtuvo muchos aplausos el barítono señor Scaramella, y algunos en la romanza «O paradiso» el tenor señor Costa, y que el maestro señor Subeyas Bach es de los mejores que hemos tenido en esta ciudad.

El numeroso público que ocupaba casi todas las localidades se mostró muy benévolo consintiendo la verdadera salvajada del baile.

—Ayer mañana tuvo lugar el sepelio del infortunado obrero de la fundición de los señores Planas, Flaquer y compañía, don Jaime Serra, víctima de la horrible desgracia ocurrida el sábado último en dichos talleres.

El entierro resultó imponente, habiendo asistido al mismo además de gran número de particulares todo el personal de la casa Planas, Flaquer y compañía y un buen número de la fundición de Gallaré, dando con ello una hermosa prueba de compañerismo.

Sobre el ataúd figuraba una artística corona con la siguiente dedicatoria: «Los compañeros de trabajo á Jaime Serra», y las gasas, en número de ocho, fueron sostenidas por otros tantos amigos y compañeros del difunto, habiendo concurrido con hachas una representación de las sociedades de socorros mutuos de la importante fundición de los señores Planas, Flaquer y compañía.

Descanse en paz el honrado obrero muerto en cumplimiento de su penosísimo deber, y reciba su dolorida familia nuestro pésame.

—Han concedido premios para las ca-

rreras de velocípedos que tendrán lugar el día 5 de noviembre próximo en el *Vedramo Gerundense*, los señores don Pedro Cornel y don Tomás Roger, general gobernador militar, y senador del Reino de esta provincia, respectivamente.

—Hoy, mañana y pasado la villa de Bañolas celebra las fiestas en honor de su patrón San Martín.

Habrá repique general de campanas, danzas del país, sardanas, funciones religiosas con asistencia del Ayuntamiento, conciertos en los salones de las sociedades Fomento de la Juventud Católica, Ateneo Bañolense, Apolo Bañolense, ejecutándolos las orquestas Corominas, de la población La Nueva Casanense, Sans, de Figueras, Montgrins, de Torroella, y Juncos de la villa, funciones teatrales, bailes, etc.

—El viernes próximo, día 27 del actual, tendrá lugar en la villa de Verges la inauguración del espacioso edificio destinado á Casas Consistoriales, escuela municipal y Juzgado municipal, construido á expensas del malogrado vergelitano don Ramón Marqués y Matas.

A tan solemne acto concurrirán los herederos y albaceas testamentarios del generoso donante y en memoria de dicho señor tendrá lugar en la iglesia parroquial un oficio de difuntos, después del cual habrá procesión, dirigiéndose esta al nuevo edificio el cual bendecirá el señor cura párroco.

Inmediatamente la corporación municipal tomará posesión de su nueva finca y el alcalde señor Martí pronunciará un discurso para honrar la memoria del inolvidable señor Marqués y Matas.

Por la tarde se bailarán sardanas en honor de don Gines Montaner, que como saben nuestros lectores ha regalado todo el mobiliario que en dicha casa existe, y por la noche se dará un lucido baile que correrá á cargo de la orquesta de Verges.

UN BUEN CONSEJO

Emplear en las enfermedades medicamentosa consagrados por la experiencia, es como recurso en la vida á los buenos amigos.

Así se explica el favor de que gozan las preparaciones que como las *Pildoras de Blancard* al yoduro de hierro inalterable, aprobadas por la Academia de Medicina, tienen más de cincuenta años de existencia.

Son innumerables las curaciones que atestiguan la maravillosa eficacia de las *Pildoras de Blancard* contra la anemia, los colores pálidos, las escrófulas, la sífilis constitucional, etc. y en fin, todas las afecciones cuyo origen es una sangre pobre ó viciada.

El Jarabe de Blancard conviene á los niños y personas á quienes repugna la forma pilular.

Para tener el producto legítimo, ha de tener la etiqueta el nombre Blancard, las señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS, y el sello de garantía.

5-6.

REGISTRO CIVIL

Defunciones ocurridas desde las 12 de anteaer á las 12 de ayer.

En la ciudad.
Jaime Serra 28 años.

En el hospital.

José Aymerich, 4 años.

Bartolomé Pujol 43 años.

Varones 0.—Hembras 1.

(Servicio particular de «La Neotafía»)

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

San Rafael Arcángel

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Carmen

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 y 6 cuartos de la tarde y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 y 3 cuartos de la noche.

Imp. de LA LUCHA plaza del Grano 6, bajos.

Teatro Principal

COMPANÍA DE ÓPERA ITALIANA

Función para hoy 24 de octubre de 1899

(2.ª de abono)

La ópera en cuatro actos;

IL TROVATORE

A las 8 y media.

—¿Con qué derecho poneis la mano sobre mí? preguntó sin esperar á que se le interrogase.

—Con el derecho en que te apoyas cuando la pones sobre los nuestros, respondió gravemente el *Coesre*, con el derecho del mas fuerte.

—Os engañais. El derecho de que me valgo me lo concede la ley.

—Escucha, viejo mandria, no estamos aquí para discutir sobre casos de conciencia, y te voy á decir en dos palabras lo que pretendamos hacer con tu persona.

—Hace veinticuatro horas que estoy cansado de saberlo.

—Ten paciencia que no perderás nada por haber escuchado. Desde luego no debes dudar que, sin graves motivos, no nos hemos tomado el trabajo de abandonar nuestros dominios del bosque de Orleans para venir á establecernos momentáneamente en las cercanias de París.

—Ya os tocará la vez de arrepentiros.

—No por motivos alegres, repuso el *Coesre*, hemos ido á esperarte la última noche á la calle del *Fin del Mundo* (1), por donde sabíamos que pasarías de vuelta á tu casa después de haber terminado tus ocupaciones en los pilares de la plaza.

—Me habeis tendido un lazo y muerte á mi criado, arrastrándome aquí; sé todo esto y no tengo necesidad de que me lo recordeis. Os pregunto qué es lo que intentais hacer conmigo.

—Un poco de paciencia, hijo mio, que ya llegaremos. Te decia, pues, que teníamos grandes razones para secuestrarte, y me asombra que aun no lo hayas adivinado.

—Ni lo creo fácil, dijo desdeñosamente el acusado.

—Voy á evitarte ese trabajo. Sabes perfectamente que suerte debia sufrir hoy mismo cierto Pedro el Jorobado, respecto del cual recibiste ayer una orden...

(1) Hoy calle de Montorguell.

Encontrábanse ladrones solitarios, centinelas avanzados de la partida del crimen, mendigos á la vez que ladrones, soldados reformados que recorrían las carreteras, bien despojando á los transeúntes ó asesinando á un hombre á cuenta de otro, mediante una ó dos pistolas, y tambien algunos rateros que cometían los robos en casa de sus amos, y que se distinguían por su porte casi decente.

Las mujeres eran viejas en su mayoría, viéndose no obstante entre ellas tres ó cuatro jóvenes que no carecían de cierta belleza, especialmente una robusta muchacha con el cabello rojo, que parecia gozar de los favores del jefe, puesto que éste le habia confiado su peluca.

El exento, por desgracia, reconocía vagamente alguna de aquellas fisonomías, comprendiendo que era inútil esperar misericordia de semejantes gentes, que debían haber estado en otro tiempo en su poder.

Su último pensamiento fué para Gúdula, su postrer oración para el duque de Orleans, abandonado sin defensa á las asechanzas del coronel La Junquera, y esperó la muerte sin palidecer.

—Responde, *mosca del credo*, ¿insistes en negar que has venido á espiarnos?

—Insisto, dijo Larfaille con firme acento.

—¡Bien! adelantaos vosotros, dirigiéndose á los bandidos que se habian apoderado del exento. Tú, *Capuchino* haz tu declaración.

El bribón que respondia por aquel sobrenombre monacal, dió un paso y dijo:

—Estaba de vigilante á la cima cuando la *mosca* llegó á colocarse allí, y observé sus movimientos durante diez minutos. Estoy seguro de que espiaba.

—Sí, espiaba pero no á vosotros, murmuró el exento.

—Y tú, *Faramallero*, ¿qué has visto? preguntó al otro ladrón.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	:	4'50	ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	:	5	>	>
Ultramar, en oro.	:	18	>	semestre
Id. un año en oro	:	25	>	
Extranjero.	:	7'50	>	trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.

A partir del próximo mes de noviembre quedarán organizados en la siguiente forma:
 Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.
 Una expedición mensual á Centro América.
 Una expedición mensual al Río de la Plata.
 Una expedición mensual al Brasil con prolongación al Pacífico.
 Trece expediciones anuales á Filipinas.
 Una expedición mensual á Canarias.
 Seis expediciones anuales á Fernando Po.
 156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.
 Las fechas y escalas se anunciarán oportunamente.
 Para más informes, acúdase á los Agentes de la Compañía.
 En Gerona: Juan Boza, Barcelona, N.º 15. 1-8

Consultorio Médico QUIRÚRGICO INTERNACIONAL

dedicado á las enfermedades crónicas y á la Cirugía en general.

Tratamientos especiales mediante elementos físicos, con los cuales durante seis años consecutivos ha obtenido este Centro innumerables curaciones, como con las corrientes de alta frecuencia del doctor Arsonval, la franklinización, baño, ducha y sople electrostático, faradización, galvanización, radiografía, radioscopia; inhalaciones de ozono, balsámicas, antisépticas; vaporizaciones al frío y al caliente, duchas nasales, oculares, auriculares, uretrales é intrauterinas, espectroscopia, urinoscopia y todos los elementos sancionados por la práctica en los establecimientos similares. Nuevos aparatos de Ortopedia y prótesis dentaria, descollando el Automoto-eléctrico para la curación de hernias, con patente de invención, y la dentadura de aluminio dorado. Consulta diaria de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 7 de la tarde.

ARENAL, 1, MADRID. L. N.

EL 28 DEL ACTUAL

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, folletos, etc.

—A la mosca desempeñando su oficio. Cuando creyó percibir ruido, causado por una piedra que yo arrojé en la cantera por cima de su cabeza, él se tendió en el suelo para escuchar mejor, posición en la que fácilmente pudimos sorprenderle.

—Ya ves que los dos testigos están de acuerdo, dijo á Larfaille el repugnante viejo. ¿Qué tienes que alegares en tu defensa?

—Repito que no me ocupaba de vosotros. Esperaba á uno á quien tenia encargo de vigilar.

—Un hermano, ¿no es cierto?

—No.

—Pues entonces, ¿á quién?

El exento reflexionó un instante y respondió:

—No quiero deciroslo.

—¡Ah! con ese golpe, hijo mio, exclamó el jefe, te entregas á discreción. ¿Es que nos tomas por magistrados con toga para burlarte? ¡Vamos! sé razonable. Declara francamente lo que has venido á hacer á la cantera, y si nos pruebas que no fué por nosotros, te juro por mi honor que me limitaré á tenerte aquí hasta que hagamos partido.

Al espresarse de tal modo el criminal, parecia hacerlo de buena fé, y Larfaille no temia más que decir una palabra par salvar su vida; pero aquella palabra podia esponer al Regente á caer en manos de aquellos miserables, que hubieran encontrado soberbia la captura. Por lo menos hubieran hecho causa comun con La Junquera y sus secuaces, entre los que no dejarían de hallar antiguos camaradas.

Por muy fuerte que fuera la tentación, Larfaille tuvo valor para resistir. El humilde exento, héroe desconocido, resolvió morir mártir de su deber.

—Nada tengo que deciros, contestó friamente; haced de mí lo que queráis.

—Vista la causa, vas á ser colgado, dijo el interpelante imitando el tono solemne del consejero que pronuncia una sentencia.

—Ya lo sabia, repuso el primero encogiéndose de hombros.

—Traed el otro acusado, gritó el hombre-esqueleto.

Esta orden hizo estremecer á Larfaille, que habia hecho el sacrificio de su vida. Olvidó por un instante la terrible situación en que se encontraba, y se quién preguntó seria el desgraciado que habia ido á la cueva antes que él.

Entre tanto dos compañeros se habian destacado del grupo para ejecutar la orden del jefe.

—A cada señor segun merecimientos, dijo aquel con aire zumbón. Procedería como un mendigo si juzgara á este sin cierta solemnidad. Dadme mi peluca, Buenos Ojos.

La jóven roja se adelantó al punto y subió sobre una silla para colocar respetuosamente á su señor y dueño el objeto que tenia en la mano, y que debia significar en la cabeza del jefe la obligada insignia de un magistrado asistiendo á la audiencia.

Un segundo despues los satélites aparecieron con el paciente, á quien sujetaban cada uno por un brazo.

Larfaille tenia las manos ligadas y el rostro descubierto; su compañero de infortunio no venia atado, pero sí con la cabeza cubierta con un saco anudado alrededor del cuello.

El exento le examinó con atención mezclada de ansiedad, porque temia que los salteadores se hubieran apoderado de alguno de sus compañeros. Vió un hombre alto y de vigorosa apariencia, aunque encorbaba ligeramente sus espaldas el peso de la edad. Vestido sencillamente de paño negro, el prisionero, al parecer, pertenecía á la clase acomodada de Paris, pero semejante indicio no esplicaba cómo y por qué los bandidos se habian apoderado de su persona.